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Aos vinte e oito dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, reuniu-se o Conselho de
Gestão do Campus Santa Teresa, às quinze horas e treze minutos, na sala de reuniões B, do
Prédio Administrativo do Campus Santa Teresa do Ifes, para a Segunda Reunião Ordinária do
corrente ano. A reunião foi convocada nos termos do Ofício nº 76/2023 STA-GABDG, assinado
pelo Presidente do Conselho de Gestão, Ednaldo Miranda de Oliveira, e contou com a
presença dos conselheiros Archimedes Alves Detoni, Domingos Sávio Côgo, Ednaldo Miranda
de Oliveira, Milton Cesar Paes Santos, Paola Alfonsa Vieira Lo Monaco, Ricardo Tomaz
Martinelli, Robson Celestino Meireles, Solange de Faria Venturini, Thiago Lopes Rosado, Tiago
Dallapiccola, Vilácio Caldara Junior, Victório Birchler Tonini e da secretária do Conselho Thais
Totola Vasconcelos. A reunião foi presidida pelo Presidente do Conselho de Gestão, Ednaldo
Miranda de Oliveira, que iniciou a sessão e, após os cumprimentos, apurou o quórum e
solicitou manifestação o Conselho sobre a aprovação das atas nºs 01 e 02/2023. Após análise,
o conselho manifestou-se pela aprovação das atas, passado o Presidente à análise da pauta
do dia. Primeiro ponto de pauta - Reformulação dos Projetos Pedagógicos dos Cursos
Técnicos Integrados: O Presidente passou a palavra à Conselheira e Diretora de Ensino 
Paola Alfonsa Vieira Lo Monaco que informou que os Projetos Pedagógicos dos Cursos
Técnicos Integrados do campus Santa Teresa estão passando por uma reformulação, já em
fase de finalização. No curso técnico em Agropecuária as principais reformulações ocorridas
foram: redução significativa na CH das disciplinas da base comum, a fim de alcançar o limite
máximo de 1800h, cuja distribuição de aulas ficou idêntica aos demais cursos técnicos do
nosso campus; redução também na CH das disciplinas do núcleo profissionalizante, mas de
apenas 66,67h, o equivalente a duas aulas para todo o curso, sendo uma aula para cada uma
das disciplinas de Produção Animal II e Gestão Agropecuária II; a disciplina de Produção
Vegetal I teve redução de uma aula/semana, pois a parte de Manejo Fitossanitário foi
realocada na 3ª série, integrando Produção Vegetal III, resultando em uma aula a mais por
semana nessa disciplina; e em Produção Vegetal III acresceu-se a subdisciplina de
Floricultura, dessa forma a PV III será integrada por Cafeicultura, Fruticultura, Silvicultura e
Floricultura. No Curso Técnico em Meio Ambiente, as principais reformulações foram:
adequação da carga horária do núcleo profissionalizante ao mínimo exigido pelo Catálogo
Nacional dos cursos Técnicos (de 950h para 1200h); inclusão das disciplinas de “Diagnóstico
Socioambiental”, “Microbiologia Ambiental”, “Química Ambiental e Controle da Poluição”,
“Práticas Profissionais Supervisionada I” e “Práticas Profissionais Supervisionada II”;
atualização de ementas com a retirada de conteúdos que estavam se sobrepondo às demais;
retirada do estágio obrigatório, que passará a ser de caráter não obrigatório; adequação dos
componentes da Base Nacional Comum Curricular (BNCC) com 1800 horas (de forma
homogênea aos outros cursos). No Curso Técnico em Informática para Internet, não houve
grandes alterações, pelo fato de a primeira matriz do curso ser recente (2019) e já antecipava
alterações pelas quais outros cursos passariam. Destacam-se, contudo: uso de uma matriz
curricular unificada aos demais cursos técnicos para a Base Nacional Comum, com diminuição
da carga horária total objetivando o máximo de 1800 horas; readequação de conteúdos e



cargas horárias das disciplinas do núcleo profissionalizante, a partir da análise da equipe e da
escuta dos alunos envolvidos no processo de reformulação e incremento das aulas de Inglês
instrumental. Após apresentação, o Presidente consultou o Conselho que manifestou-se
favorável à reformulação dos PPCs dos Cursos apresentada. Segundo ponto de pauta -
Abertura do Curso Técnico Concomitante em Agropecuária: Continuando sua
apresentação, a Conselheira Paola informou, ainda, que em 2024 será ofertado o Curso
Técnico em Agropecuária Concomitante ao Ensino Médio, com carga horária total de 1200
horas, distribuídos em 4 semestres. Informou que esta oferta é fruto da adesão do Ifes
Campus Santa Teresa, como parceiro ofertante, e a EEEFM “Frederico Pretti”, como parceira
demandante, à Linha de Fomento da Bolsa-Formação: Qualifica Mais - Itinerários de Formação
Técnica e Profissional, no âmbito da Secretaria de Educação Profissional e Tecnológica do
Ministério da Educação (Setec/MEC), para oferta de cursos de qualificação profissional e de
cursos técnicos que componham itinerários da Formação Técnica e Profissional em regime de
colaboração, nos termos do art. 36-C da Lei nº 9.394, de 20 de dezembro de 1996, por meio

 da Bolsa-Formação. O Presidente informou ao Conselho que, a partir do ano que vem, oitenta
por cento do valor de custeio será calculado por aluno matriculado, sendo o restante enviado
pela Reitoria e calculado de acordo com a eficiência acadêmica. Portanto, destacou que a é
importante a realização de cursos FIC e também a oferta EAD. O Conselheiro Milton Cesa
Paes Santos destacou que poderiam ser ofertados cursos FIC na área de campo para a
comunidade, a exemplo do curso de operador de máquinas agrícolas que foi realizado pelo
Campus Santa Teresa. Por fim, o Presidente sugeriu que sejam planejados cursos FIC aos
alunos do Campus no contraturno de aulas ou então a serem ofertados em períodos vagos,

 quando não tenham aulas previstas no calendário. Terceiro ponto de pauta: Utilização de
 Emendas Parlamentares: O Presidente informou ao Conselho sobre os recursos recebidos de

emendas parlamentares. Destacou que o recebimento dessas emendas foram fruto de muito
esforço, pois muitas solicitações foram encaminhadas aos parlamentares, havendo retorno, até
o momento, de três emendas que foram destinadas ao Campus neste ano pelos deputados
Evair de Melo (quinhentos mil reais para reestruturação da área de cafeicultura do campus);

 Helder Salomão duzentos e cinquenta mil de recurso de investimento) e Fabiano Contarato
(cento e sessenta e quatro mil reais para aquisição de equipamentos e mobília). Quarto ponto
de pauta: Informes: O presidente informou ao Conselho sobre o andamento de algumas
ações no Campus. Destacou que foi realizada a contratação de empresa que está executando
o projeto para a realização de obras de um prédio novo com oito salas de aula e que este
projeto será custeado pela Reitoria do Ifes, com previsão de custo de cinco milhões e entrega
da obra prevista para o final de 2024. Informou ainda que o Campus receberá vinte
computadores para equipar laboratório de informática e que também será possível a aquisição
de carteiras e mesas para os professores e, posteriormente, pretende-se equipar cada sala de
aula com um computador, o que depende também de estruturação da rede. O conselheiro
Thiago informou que está em andamento também a instalação de videomonitoramento no
Campus. Franqueada a palavra aos Conselheiros, não houve mais nenhuma manifestação. 
Antes do encerramento da reunião, o presidente agradeceu a Conselheira Paola por sua
dedicação enquanto Diretora de Ensino, considerando ser esta sua última reunião do Conselho
de Gestão como representante da Diretoria de Ensino. Agradeceu também ao Conselheiro
Adriano Goldner Costa pela sua atuação enquanto Coordenador Geral de Ensino.O Presidente
agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião. Às dezesseis horas e vinte e oito minutos
, nada mais havendo a tratar eu, Thais Totola Vasconcelos, lavrei a presente ata que após lida
e aprovada será assinada por todos os conselheiros presentes.


